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園長家長的見證～準公共幼兒園你我都安心 

(圖文/ 國中小及學前教育組郭芝穎提供) 

適逢準公共幼兒園推動 1 週年，108 學年度已簽約的準公共幼兒園共有 1,063 園，提

供超過 11 萬個就學名額。教育部 108 年 8 月 27 日特別辦理一場別出心裁的記者會，邀請

北、中、南、東等各區的準公共幼兒園園長及家長代表，和潘部長以輕鬆愉快的 Talk show

方式，分享參加準公共機制的心得，針對爸爸媽媽關心的教保品質及收費等問題，園長及

家長提出自身經驗，讓民眾更加瞭解。 

一、不怕沒生源，只怕孩子沒名額就學 

由準公共幼兒園園長們提出他們加入的動機和經驗分享。針對外界提到準公共幼兒園

大部分是招生困難的園，宜蘭縣狄士尼幼兒園林園長表示，他所經營的園本來就是額滿，

但是準公共政策是政府第一次與私立幼兒園合作，對 2-5 歲的幼兒挹注資源，基於政策對

家長有利，對教保服務人員有利，因此願意加入。臺南市安南幼兒園劉園長也指出，該園

是個招收 270 人的園，本來招生就很好，但聽了幾場準公共說明會後，覺得自己的幼兒園

非常適合加入，並且符合自己的理念，除了孩子、家長，還可以回饋社區及教保服務人員，

因此，他還積極說服園內的教保服務人員一同支持政策，是臺南市第 1 個加入的私立幼兒

園。園長們說，幼兒園不怕沒有學生，只擔心沒有名額讓幼兒就學。 



 

 
2 

二、準公共幼兒園建立多贏局面，友善家長並提升教保人員薪資 

在場的園長們都認同，政府建立準公共幼兒園的公私協力機制，是個多贏的政策。基

隆市長庚森林幼兒園高園長表示，加入準公共幼兒園的行列，對於家長而言，獲得更多的

補助，大幅減輕育兒負擔；而且也能透由調薪機制，提升職場福利，將老師們照顧得更好。

桃園市璞育幼兒園彭園長還特別提到，為了讓家長減輕負擔，穩定老師的服務意願，他們

是六都第 1 家宣布加入準公共的幼兒園，彭園長覺得這是一件很棒的事情，讓幼兒園可以

永續經營，讓孩子、孫子可以獲得政府很好的照顧。 

三、沒有招生壓力，幼兒園更能實踐教育理想 

嘉義縣愛迪生幼兒園黃負責人提到，準公共政策是政府第一次提出能協助幼兒園穩定

招生的策略，此外，提升教師、教保員的薪資至少應達 2.9 萬元，有助於幼兒園維持教保

品質，從鄰近的大專校院幼教專班的招生情形，就可以知道，有意願從事幼教的人員有增

加的趨勢。因此，他也積極鼓勵嘉義縣(市)的私幼夥伴加入準公共機制；特別是今年合作

的收費數額有再做調整，讓其他的幼兒園也紛紛投入準公共的行列。黃負責人感性的說「幼

兒園沒有招生的壓力後，才能真正實踐創園的理想與抱負」，一個好的政策就應該身體力

行。 

四、準公共幼兒園家長月繳 4,500 元，教學品質不打折 

至於外界關心準公共幼兒園收費的情形，在場的幼兒園也現身說法。高雄市中鋼幼兒

園張園長指出，教育部在說明會就明確表示，準公共機制就是和幼兒園現況合作，所以，

幼兒園的學費、雜費及代收代辦等費用，每月平均收費後，家長月繳不超過 4,500 元，其

他由政府負擔；也沒有另外再收註冊費，至於書包、制服、交通費等，是家長自己決定是

否使用而另外繳交的。張園長還說，中鋼幼兒園對於幼兒的食材來源一向都很重視，食材

的新鮮、營養備受家長好評，不會為了節省經費，而影響餐點的品質；園內的教學也維持

一貫的自編教材，更能貼近孩子們的生活經驗。 

五、家長表示準公共政策實質有感，省下的就學費用拉近親子關係 

就讀桃園市璞育幼兒園家長王小姐和高雄市中鋼幼兒園家長侯小姐充滿歡喜的表示，

準公共政策真是讓人民太有感了，第一個月收到繳費通知，就能實質感受到減輕一大半的

費用，而且每個月都是 4,500 元。基隆市長庚森林幼兒園家長洪小姐表示，家裡只有先生

1 人工作，2 個小孩的就學費用確實負擔很重，幼兒園加入準公共後，不但負擔減輕了，

省下來的費用還可以有餘力帶孩子進行其他活動，提升生活品質及親子關係。嘉義縣愛迪
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生幼兒園家長呂先生更提到，幼兒園受到當地家長認同，而且太太也是園內的教保員，不

但月繳費用減少、太太的薪資還提升，感受到雙重優惠，覺得很開心。 

六、幼兒園有政府的設備補助，更加豐富孩子的學習環境 

宜蘭縣迪士尼幼兒園林小姐則指出，園方去年加入準公共，獲得政府補助，幼兒園成

立了新的動物園，並融入教學活動，幼兒除了認識許多動物外，還學習到生命教育的意義，

家長對於園長的用心與投入更是感動；臺南市安南幼兒園劉女士表示，自己的 3 個孩子也

是安南畢業的，現在 3 歲的小孫女也上學了，沒想到收費和 20 幾年前一樣，讓創業階段

的年輕父母減輕育兒壓力，實在太有感了！園長還規劃要運用教育部的補助，將園內一千

多坪的園區打造成具有園藝治療及五感教育的空間。 

教育部潘部長最後指出，很感謝能夠獲得這麼多園長及家長的回饋，這個政策的推動

讓家長有感是我們最想看見的；並且強調，政府建立準公共幼兒園的公私協力機制，是為

了家長、教師及幼兒園創造多贏局面，今天為什麼邀請這麼多幼兒園來，就是希望讓大家

知道我們跟幼兒園是關係密切的夥伴，因此會逐步協助幼兒園穩定教保品質且永續經營，

也讓教師獲得更好的教學資源及薪資保障；協助更新教學設備，讓孩子能夠在更舒適的場

合學習。此外，教育部也將很多政府措施及幼兒園資訊都放在全國教保資訊網，希望能夠

在不增加各園的行政負擔下，透過公開透明的方式讓大家可以查詢，也讓家長能更充分地

知道孩子所就讀的幼兒園的相關資訊。 


